



Das Jahr 2019 neigt sich langsam dem Ende zu. Eine aufregende Zeit liegt bereits hinter uns. Auch im November gab es einige Highlights. Frau Kläuschen führte in Kooperation mit dem zuständigen Revierpolizisten Herrn Tarnow mit der Klasse 5b der Grundschule Vetschau das Projekt **„Gewalt, Mobbing, Kriminalität“** durch. Dabei ging es nicht nur darum, den Kids einen Überblick über mögliche Straftaten zu geben, sondern mit ihnen auch ins Gespräch zu kommen, welche Rechte sie als „Opfer“ haben, wie sie handeln müssen, wenn sie unrechtmäßiges Verhalten anderer beobachten und was sie als einzelner für ein friedvolles Miteinander unter Gleichartigen tun können.

Im Rahmen des **bundesweiten Vorlesetages** am 15.11.2019 lasen Schüler der 7., 9. und 10. Klasse in den Kitas „Sonnenkäfer“, „Rappelkiste“ und im ASB Altenpflege-

heim Geschichten und Märchen vor. Für die Kitakinder und die Bewohner als auch für die Schüler des Schulzentrums war das eine gelungene Abwechslung. An dieser Stelle möchten wir uns ganz herzlich bei den Mitarbeitern der Bibliothek Vetschau für die Auswahl der Bücher, bei der Kitaleiterin Frau Schramm und der Ergotherapeutin Frau Beushausen für die Organisation in den Einrichtungen bedanken. Wir freuen uns schon jetzt auf das nächste Mal, dann vielleicht auch mit eigenen Geschichten.

Traditionell auch in diesem Jahr war das Team vom ASB Kinder- und Jugendfreizeithaus in Kooperation mit dem Ganztagsbereich des Schulzentrums mit einem **Spieleangebot für Familien auf dem Vetschauer Weihnachtsmarkt**. Wir hatten jede Menge Spaß und konnten dem einen oder anderen auch einen Tipp für ein mögliches Weihnachtsgeschenk geben, fernab digitaler Medien. Im **ASB Kinder- und Jugend-**

freizeithaus erfreuen sich Frau Huhn und Frau Schenk über den stetigen Besucherzulauf. Für viele Kinder und Jugendliche im Alter zwischen 10 - 14 Jahren ist das Freizeithaus ein fester Bezugsort zur sinnvollen Freizeitgestaltung geworden. Dennoch möchten wir die Eltern darauf hinweisen, dass wir im Gegensatz zum Hort ein Ort sind, an dem Kinder eigenverantwortlich ihre Freizeit verbringen und damit auch selbstständig ihr Kommen und Gehen organisieren. Unsere Öffnungszeiten orientieren sich in der Regel nach dem Bedarf bzw. nach Angeboten. Sollten Sie diesbezüglich als Elternteil Fragen haben, bitten wir Sie, sich mit uns in Verbindung zu setzen.

Ausblick auf den Dezember:

Im Rahmen Sozialarbeit an Schule findet für die Klasse 7b am 13.12.19 im Schulzentrum ein **Alkoholpräventionsprojekt** statt. Ein ganz besonderes Ereignis erwartet am 19.12.2019 die Schüler der Klasse 6a

vom Grundschulteil in Lübbenau. Unter dem Thema **„Gemeinsam LEBEN leben“** verbringen die Schüler einen Tag in der Förderschule mit dem FS für geistige Entwicklung. Durch das Projekt sollen sich nicht behinderte und behinderte Kinder kennenlernen. Gemeinsamkeiten entdecken und vor allem Behinderungsgängste und Vorurteile abbauen.

Im Sinne Dr. Albert Schweitzers geht es darum, bei allen Beteiligten ein stärkeres Bewusstsein für das gemeinsame Leben von Menschen mit und ohne Behinderung zu entwickeln.

Wir wünschen allen Familien ein schönes Weihnachtsfest und einen guten Rutsch ins Jahr 2020!

Kontakt:

ASB OV Lübbenau/
Vetschau e. V.

Sozialarbeit an Schule, offene und hinausreichende Jugendarbeit
Frau Kläuschen, Frau Schenk,
Frau Huhn, kjsa@asb-lv.de

Geburtsanzeigen.

Die ganz besondere Art,

online aufgeben: wittich.de/geburt

Freude zu teilen.